



## «No se ha cambiado el PGOU y ese suelo es urbano desde 1973»

La responsable del urbanismo municipal apunta que el problema de los ruidos va para largo y que se impone tomar medidas paliativas

■ M. P.

**GRANADA.** El Ayuntamiento se defendió ayer de la acusación de Cervezas Alhambra pero, lejos de polemizar sobre el asunto, insistió en que más vale ponerse a trabajar en reducir la emisión de ruidos que genera la fábrica porque el problema «va para largo», según la concejala de Urbanismo, Isabel Nieto.

La corporación actual no ha aprobado ninguna modificación al PGOU en aquella zona, que tiene carácter urbano desde hace casi cuarenta años. «Es una parcela residencial pero no gracias al último Plan, de 2001, ni siquiera desde el de 1985, sino que adquirió la condición de urbanizable con el Plan de 1973. Por la información que manejo, Cervezas Alhambra no presento ninguna alegación entonces, ni en 1985 ni en 2001», precisó Nieto.

La concejala atribuye la situación a la «mala suerte» de que el complejo fabril haya quedado rodeado de viviendas, «como ha ocurrido con las cocheras de la Rober en el Zaidín, por ejemplo». La cervecera debería abandonar su ubicación actual, pero Nieto advierte de que ese traslado no tiene fecha «y en ningún caso será a corto plazo».

Los terrenos previstos para la expansión industrial junto a Mercaderes, donde se planea situar la fábrica, «están todavía sin expropiar por parte de la Junta y la previsión es que no se consideren urbanizados hasta 2018», señaló. Desde ese momento, además, habrá que contar con que las nuevas instalaciones

exigirán una inversión considerable por parte de la empresa, cuestión que alargará todavía más esa mudanza. «Ese traslado es muy a largo plazo. Cuando llegué a Urbanismo hace cinco años pensé que sería un proceso mucho más rápido pero ahora soy mucho más cauta y realista», añadió.

La solución, por tanto, pasa por aplicar medidas paliativas al ruido que emite la factoría, unas emisiones que aumentan en verano en

consonancia con el aumento de la producción. «He mantenido muchas reuniones con la empresa y con los vecinos y no veo otra salida. Más allá de medidas aisladas, lo ideal sería diseñar un plan que mitigue la contaminación acústica aunque implique hacer inversiones importantes», subrayó.

### Cambio de máquinas

La concejala apostilló que es posible que la empresa sea reticente a cambiar máquinas antiguas más ruidosas por otras nuevas en la creencia de que pronto cambiará de ubicación. «Sin embargo –afirmó– creo que merece la pena invertir, que siempre será más barato que pagar multas».

Nieto reiteró que la situación actual no es culpa de Cervezas Alhambra, ni del Ayuntamiento, ni menos aún de los vecinos y recordó que la prueba de que desde el ente municipal no se ha variado ninguna normativa urbanística es que «el barrio alrededor de la fábrica es tan antiguo que ya se han demolido casas antiguas para levantar nuevas e incluso el Ayuntamiento ha acometido actuaciones de infravivienda en esa zona».



Isabel Nieto



## ¿Tienes una idea? ¡Ponla en marcha!

### II CONCURSO DE INICIATIVAS EMPRESARIALES EMPRENDIMIENTO UNIVERSITARIO 2012

Si estudias en la UGR y tienes una **idea de negocio innovadora y sostenible**, ahora puedes convertirla en un proyecto empresarial y conseguir un premio que te permita hacerla realidad. **Infórmate** de la convocatoria y **realiza la solicitud** para participar en el concurso accediendo a la página web del Centro de Promoción de Empleo y Prácticas de la Universidad de Granada.

[cpep.ugr.es](http://cpep.ugr.es)

PLAZO DE RECEPCIÓN DE PROYECTOS: DEL 3 AL 28 DE SEPTIEMBRE

Colaboran:



Organiza:



Universidad de Granada  
Vicerrectorado de Estudiantes

BUENOS DÍAS

MELCHOR SÁIZ-PARDO

## LA 'PARTÍCULA DE DIOS'



Esta tarde, en el Parque de las Ciencias, tenemos una importante cita (18.30 horas) todos a los que nos apasiona la búsqueda del conocimiento. José Ignacio Illana, profesor de Física Teórica y del Cosmos de la Universidad de Granada y científico de prestigio internacional vinculado al CERN (Organización Europea para la Investigación Nuclear) con sede en Ginebra, va a dar una conferencia sobre '¿Qué es el Bosón de Higgs y por qué es tan importante?'

En el universo existen partículas que carecen de masa y pueden moverse libremente a la velocidad de la luz. Estamos hablando del campo de Higgs, un campo, que permea todo el espacio, pero que es prácticamente indetectable. Sin embargo, el modelo de Higgs predice que si agitamos ese campo con la suficiente fuerza podemos producir perturbaciones que serían detectables. Esas perturbaciones son la partícula

de Higgs (más técnicamente, el Bosón de Higgs). El diseño y construcción de este experimento en el CERN ha supuesto un colosal esfuerzo de científicos e ingenieros procedentes de 40 países. Actualmente colaboran en esta investigación 3300 físicos e ingenieros de 193 institutos. Participan varios grupos españoles, entre ellos uno de la UGR, al que pertenece el profesor Illana. Los españoles han realizado aportaciones directas muy importantes en la búsqueda de la 'Partícula de Dios', como se ha llamado periódicamente y con un cierto afán sensacionalista al Bosón de Higgs.

El Bosón de Higgs ha dejado de pertenecer a la larga lista de misterios sin resolver a la que se enfrentan cada día los científicos. Aunque sea 'el hallazgo del siglo', el Bosón no resolverá todas las preguntas. Al contrario, como suele suceder en ciencia, generará numerosas nuevas cuestiones. No conviene olvidar lo mucho, lo muchísimo que aún no sabemos.

# Desmantelado un clan familiar que traficaba con drogas

### En las viviendas disponían de un invernadero 'indoor' de estupefacientes y se les ha intervenido un gran número de armas

■ R. I.

**GRANADA.** Agentes de la Policía Nacional han desarticulado un clan familiar dedicado a la producción y venta al menudeo de distintas sustancias estupefacientes, principalmente cocaína y marihuana. Cuatro personas, de edades comprendidas entre los 22 y 55 años, han sido arrestadas en una barriada de la zona Norte de Granada donde disponían de dos pisos contiguos desde los que realizaban las ventas.

En los registros practicados se han intervenido distintas cantidades de droga, además de armas de fuego y más de 17.600 euros en efectivo. Los cuatro sujetos, todos ellos miembros de un mismo clan familiar, han ingresado en prisión por orden judicial, según informó

la Policía Nacional en un comunicado.

Las investigaciones se iniciaron a principios del mes de junio tras detectar que en dos viviendas contiguas, situadas en una misma planta, se podría estar realizando pequeñas ventas de cocaína y marihuana. Los agentes pudieron comprobar cómo, a diferentes horas del día, se personaban numerosos consumidores de estas sustancias prohibidas.

### Vigilancia

Por este motivo, se desplegó un dispositivo de vigilancia especial en los alrededores para averiguar quiénes eran las personas vinculadas a esta actividad delictiva y concretar los domicilios desde los cuales se realizaban las transacciones.

Los agentes han logrado así desmantelar este clan familiar dedicado al menudeo de cocaína y marihuana y que poseían en sus domicilios dos pistolas, un rifle simulado de asalto, dos escopetas, un arma corta de fogeo, 500 cartuchos y varias armas blancas.

## La Asociación de Peluqueros de Granada rechaza la subida del IVA al 21% en su sector

■ IDEAL

**GRANADA.** El presidente de la Asociación de Peluqueros de Granada y de la Federación Andaluza de Peluqueros, Jesús Rodríguez Pérez, puso de manifiesto ayer el rechazo de todo el colectivo a las medidas de ajustes adoptadas por el Gobierno. «La subida del IVA al 21% aplicable a nuestra actividad a partir del día 1 de septiembre ahonda las extremas dificultades que tienen nuestras empresas en este momento para mantenerse», explicó a través de un comunicado.

Añadió que «la subida directa de 13 puntos en el IVA supondrá la desaparición de gran parte del tejido empresarial de este sector en un reducido plazo de tiempo, con la consiguiente pérdida de puestos de trabajo», recordando que este sector agrupa a «más de 80.000 empresas que dan trabajo a más de 180.000 trabajadores con una media de 1-2 trabajadores por empresa».

Es por ello que han dirigido un escrito al Ministro de Hacienda y Administración Pública para que reconsidere la medida.

## MONEDAS DE COLECCIÓN CAMPEONES DE EUROPA 2012

# CAMPEONES DE LEYENDA

La Selección Española ya es una leyenda al haber conseguido una gesta única: ser la primera Selección en lograr enlazar tres campeonatos consecutivos. Esta gesta para el recuerdo es el triunfo de toda España logrado por una generación de futbolistas irreplicable. Nosotros hemos sido testigos y podremos contarlo a las próximas generaciones porque ya forma parte de nuestra historia. Para conmemorar este histórico acontecimiento, la Real Casa de la Moneda ha acuñado dos monedas de colección en Oro y Plata de Ley, que podrá adquirir por separado o en estuche conjunto

¡Mantén vivo el recuerdo!



### MONEDA DE ORO

Aleación: Oro 999 milésimas  
Calidad: Proof  
Diámetro: 30 mm  
Peso: 13,5 g  
Valor facial: 200 euros  
Tirada máxima: 4.000 unds.

**PVP: 775 EUROS**



### MONEDA DE PLATA

Aleación: Plata 925 milésimas  
Calidad: Proof  
Diámetro: 40 mm  
Peso: 27 g  
Valor facial: 10 euros  
Tirada máxima: 20.000 unds.



### COLECCIÓN COMPLETA

**PVP: 834 EUROS**

**PVP: 59 EUROS**

**YA A LA VENTA**

Precios válidos en el momento de publicación del anuncio, que podrán ser modificados en función de las cotizaciones de los metales o de los impuestos aplicables.

RESERVE SU COLECCIÓN EN:

**La Tienda del Museo**  
Doctor Esquerdo, 36  
28009 - Madrid  
Tel.: 91 566 65 42  
91 566 67 92  
Fax: 91 566 66 96

**Tienda del Aeropuerto**  
Barajas - Madrid  
Terminal 1  
Zona No Schengen  
Tel.: 91 305 55 29

**Lamas Bolaño**  
Gran Vía, 610  
08007 - Barcelona  
Tel.: 93 270 10 44  
Fax: 93 302 18 47

**Julián Lorente**  
Espoz y Mina, 15  
28012 - Madrid  
Tel.: 91 531 08 41  
Fax: 91 531 10 92

**Edifil**  
Bordadores, 8  
28013 - Madrid  
Tel.: 91 366 42 71  
Fax: 91 366 48 21

**Diputació, 305**  
08009 - Barcelona  
Tel.: 93 487 02 00  
Fax: 93 487 03 92

**División de Venta a Distancia de El Corte Inglés**  
Tel.: 902 103 010

**Filatelia, Correos**  
Tel.: 902 197 197  
atcliente.filatelia@correos.com

Estancos

Comercios Numismáticos y Filatélicos

**M** Real Casa de la Moneda  
Fábrica Nacional de Moneda y Timbre

Tienda On Line

www.fnmmt.es/tienda

# Un producto con bacterias facilita la recuperación de suelos calcinados

La empresa granadina Bio-Ilíberis aplica microorganismos que 'devoran' los contaminantes y aceleran el crecimiento de vegetación

EUROPA PRESS

**GRANADA.** La empresa granadina Bio-Ilíberis ha desarrollado un producto que elimina los contaminantes producidos en el suelo tras la combustión que provoca un incendio forestal. La novedad estriba en que la solución se basa en bacterias que degradan los compuestos tóxicos y permiten el crecimiento de nueva vegetación en pocos meses.

Este producto es uno de los resultados del proyecto europeo BAC-SIN que esta 'spin off' del CSIC ha desarrollado en colaboración con 16 equipos de investigación de 9 países distintos, informa la Fundación Descubre en una nota. El equipo de Bio-Ilíberis seleccionó especies de bacterias capaces de degradar los compuestos resultantes tras la combustión que provoca un incendio. Además, los expertos seleccionaron entre éstas las que estimulan la regeneración de la vegetación por rebrote de semillas o árboles.

Una vez seleccionadas las bacterias, aplicaron herramientas de bioinformática y metagenómica para estudiar el comportamiento de las poblaciones bacterianas en el propio campo, sin aislarlas en el laboratorio. «Por ejemplo, si la

cepa seleccionada además de 'comerse' los contaminantes, no está invadiendo el suelo y deja vivir a otras bacterias», explica a la Fundación Descubre la responsable del proyecto en Bio-Ilíberis, Matilde Fernández.

**En pocos meses**

En concreto, los expertos han aplicado una mezcla semillas y las bacterias seleccionadas antes en el laboratorio en una parcela experimental de los montes de Málaga. Este proceso de aplicación, diseñado por la empresa y denominado rizadorremediación, ha eliminado los contaminantes del suelo en pocos meses. Además, el monte recupera la vegetación de forma más rápida, lo que reduce el impacto visual y evita la erosión provocada por el agua.



Un avión lanza agua sobre el pinar incendiado, muy próximo al núcleo urbano. :: DIEGO HERRERO

## Un incendio pone en alerta a Montejicár

Un incendio a media tarde de ayer en el llamado Cerro del Castillo de Montejicár quemó gran parte del pinar que rodea al castillo de la localidad. El peligro del fuego vino dado también por la proximidad de las viviendas del barrio alto de Montejicár. Afortunadamente la rápida intervención de bomberos y otros efectivos dejó todo en un susto, informa V. García Espínola



Una feria de videojuegos. :: EFE

## Los videojuegos generan ya más beneficios que el cine y la música juntos

EFE

**GRANADA.** El catedrático del Departamento de Arquitectura y Tecnología de Computadores, Alberto Prieto, y el profesor titular de ese mismo departamento, José Luis Bernier, destacaron ayer que los videojuegos han creado una industria que ya genera más cantidad de dinero que el cine y la música juntos.

Estos expertos son los directores del curso 'Animación y videojuegos', que se celebra hasta el próximo viernes en la Casa de la Cultura de Almuñécar, organizado por el Centro Mediterráneo de la Universidad de Granada (Cemed), que ha informado del mismo en un comunicado.

Los profesores de la UGR han recordado que el origen de los videojuegos se sitúa en 1949, cuando Shannon y Turing desarrollaron los primeros programas de ajedrez sobre ENIAC (Electronic Numerical Integrator And Computer). En su conferencia de introducción, en la que hablaron de 'Concepto y relevancia de los videojuegos', Prieto y Bernier explicaron que el 45% de los usuarios ya dedica entre 1 y 5 horas a la semana, que el 41% de los jugadores son mujeres y que el 40% de los hogares españoles con menores dispone de una videoconsola.

Asimismo, indicaron que el 62% de los menores españoles

juega de forma habitual y dedica una media de 5,2 horas a la semana, mientras que el 24% de los adultos españoles son usuarios habituales.

**Malo o bueno**

Respecto de las «maldades o bondades» de los videojuegos, los conferenciantes se refirieron a las distintas opiniones que estos generan: aislamiento y violencia frente a estimulación de las habilidades, mejora de los reflejos, aprendizaje y razonamiento científico. Otros aspectos favorables de los videojuegos son su utilización como terapias de rehabilitación y la motivación del alumnado en la enseñanza.

En este sentido, destacaron que la Comisión de Mercado Interior del Parlamento Europeo ha reconocido en un informe que los videojuegos pueden ser beneficiosos porque promueven la creatividad y la cooperación. En cifras, en 2010 los videojuegos generaron 56.000 millones de euros y está previsto que en 2015 lleguen a 82.000 millones de euros.

Los directores del curso creen que el crecimiento exponencial del uso de videojuegos ha despertado el interés de expertos en comunicación, psicología, educación, salud, productividad por descifrar las claves que hacen de ellos un medio tan eficaz.

Cientos de Chaislongue en exposición con descuento de hasta el **50%**



muebles **SALINAS**  
Alhendín

ABRIMOS SABADOS TARDE,  
EXCEPTO JULIO Y AGOSTO

C/ Real, 64. ALHENDÍN. ☎ 958 55 81 95 | www.mueblesalinas.com

Chaislongue ~~1180€~~



**590€**  
(tela a elegir)

# Universitarios piden un claustro para que la UGR se posicione contra los recortes

El rector responde al escrito, firmado por 55 personas que solicitan la convocatoria extraordinaria, que «no se está dentro del calendario lectivo»

:: ANDREA G. PARRA

**GRANADA.** Los ánimos están caldeados en la Universidad de Granada (UGR). Un grupo de universitarios, muchos de ellos profesores, ha solicitado la celebración de un claustro extraordinario ya para debatir y aprobar, si procede, una declaración institucional contra los recortes. La solicitud se presentó en el registro general de la institución universitaria el día 11 de julio, pero la respuesta del rector Francisco González Lodeiro ha sido, según la califica el catedrático que presentó el escrito, «extravagante».

El máximo mandatario de la Universidad granadina alega, para no celebrarlo con la mayor celeridad, que «nos encontramos fuera del periodo lectivo de primer y segundo ciclo en títulos oficiales con validez en todo el territorio nacional». Concluye el escrito firmado por González Lodeiro que «de acuerdo con lo anterior no es posible convocar un claustro extraordinario para celebrarlo de forma inmediata, debiendo esperar hasta que comience de nuevo el periodo lectivo, con el compromiso de este Rectorado de que en ese momento se convocará dicho claustro universitario».

El escrito lo firmaron más de cincuenta claustrales. La firma de quien lo presentó en el registro era la del catedrático de Trabajo Social y Servicios Sociales, Enrique Raya. En

otro escrito, que han estado ultimando para dar respuesta, se recogían ideas como que «el periodo lectivo no es igual que el de docencia, como así viene reflejado en el propio calendario de este curso de la UGR». Eso no es todo, agregan: «Es cierto que el periodo lectivo, por definición, se refiere al periodo en el que se imparte docencia, pero la UGR puede impartir docencia en cualquier periodo excepto el señalado en el calendario del punto anterior (Navidad, Semana Santa y agosto). ¿Por qué vincular el periodo lectivo de la UGR al de la docencia en primer y segundo ciclo? ¿Por qué no el de docencia de posgrado, por ejemplo, que sí es docente en julio?».

En un correo electrónico se recuerda, además, que «en nuestro caso se trata de un claustro extraordinario y, por tanto, no se excluye el periodo no lectivo para el computo de los plazos». Aluden al reglamento de la institución que recoge que «la convocatoria de las sesiones extraordinarias, será realizada por su presidente, y se notificará a cada uno de los claustrales con una antelación mínima de tres días, utilizándose, en este caso, medios extraor-

dinarios de comunicación. Entre la petición del claustro extraordinario y la celebración del mismo, no podrá mediar plazo superior a 15 días. Por tanto, las sesiones extraordinarias deberán celebrarse en un plazo no superior a 15 días hábiles desde su solicitud (en este caso el 11 de julio de 2012) y, como se indica en el art. 33.1 anteriormente citado, este plazo podrá incluir días no lectivos al tratarse de una sesión extraordinaria. Es decir, debería celebrarse no más tarde del lunes 30 de julio de 2012».

## El ahorro, «norma política»

En el escrito, que se presentó en el registro general en la UGR el 11 de julio, se expone que en estos momentos en que el «ahorro se ha convertido en la norma política por excelencia, expreso mi desacuerdo con las medidas que se quieren aplicar en la Universidad a partir del Real Decreto Ley 14/2012 y su correlato en la actualización del plan económico-financiero de reequilibrio de la Junta de Andalucía 2012-2014».

A esto suma seis puntos, para esa declaración institucional, en los

## Debate sobre las últimas medidas

**El Consejo de Gobierno de la UGR se reúne hoy. El orden del día es amplio. Entre los temas a debatir se incluyen algunos relacionados directamente con los recortes. Uno es el informe y ratificación, en su caso, de la resolución del rector de 9 de julio de**

**2012 por la que suspende cautelarmente la ejecución del 'Plan de incentiviación de la jubilación voluntaria del profesorado de los cuerpos docentes universitarios'...**

**También se analizará la situación de las resoluciones de 24 de abril y de 3 de mayo, publicadas en BOE de 21 de mayo por la que se convocan plazas de profesorado y que han sido paralizadas por Hacienda.**



El rector, González Lodeiro, en un claustro. :: RAMÓN L. PÉREZ

que se destaca que «la subida de las tasas de los grados y de los posgrados nos hará retroceder a una universidad clasista; con la excusa de la coyuntura se introducen medidas estructurales, que no han sido estudiadas ni negociadas previamente en las instancias exigibles, como el Consejo de Universidades y la Mesa de Negociación Sindical; y la congelación de la oferta de empleo público afecta al personal docente e investigador (PDI) funcionario interino y al laboral contratado no permanente, esto es, a la plantilla del futuro inmediato».

## Clasista y despidos

En el documento se deja plasmado, además, que «con la letra del RD-L, la dedicación docente se incrementaría en un 33% para todo PDI funcionario que no tenga el último sexenio 'vivo', medida que constituye una carga inasumible en el horizonte de los actuales planes de estudio y supondría su destierro prácticamente definitivo del campo de la investigación, con la consiguiente pérdida de la cali-

dad en su docencia; y la propuesta de la Junta de Andalucía de aplicar dicha modificación también al PDI laboral extiende los efectos nocivos de la misma, con especial énfasis en los más jóvenes, ya que les hace más difícil el desarrollo de su actividad investigadora».

En sexto lugar dice: «La modificación de los planes de ordenación docente en tales términos significará la expulsión o no renovación de contratados, el grueso de los que deberían formar la plantilla a corto plazo». Por eso, en el escrito firmado por Enrique Raya y firmado por medio centenar de claustrales se concluye que «por todo ello, en defensa de la calidad de la enseñanza, de la investigación, de la transferencia del conocimiento a la sociedad desde la Universidad pública y de mis derechos como empleado público, pido que no se apliquen estas nuevas normas ni en mi departamento, ni en mi centro ni en mi UGR».

La última línea del escrito es para la frase: «Los recortes en educación nos roban el futuro».

# La segunda adjudicación de plazas baja la nota de Medicina, que se queda en 12,619

:: A. G. P.

**GRANADA.** Bajan las notas. La segunda adjudicación de la primera fase de las plazas para estudiar en la Universidad de Granada (UGR), y en el resto de universidades andaluzas, ha dado una alegría a los estudiantes que han conseguido un puesto en la carrera deseada. Las calificaciones han bajado, aunque en Medicina, que es la carrera más demandada, el descenso ha sido escaso. Se ha pasado del 12,822 en la primera adjudicación al 12,619. La lista se ha movido muy poco.

En otros grados el descenso ha sido mayor. En Traducción e In-

terpretación en Alemán se ha pasado del 9,953 a 9,076, en Telecomunicaciones del 9,831 al 9,240 o en Arquitectura, del 9,914 a 8,829. El número de carreras que se han quedado en un cinco se ha aumentado. En este listado se incluyen títulos como Relaciones Laborales y Recursos Humanos, Ciencias Políticas, Literaturas Comparadas, Ingeniería Química, Estudios Árabes e Islámicos, Historia del Arte o Geología. En Ceuta y Melilla hay más.

El plazo de matrícula o reserva en esta segunda adjudicación se abrió ayer y se cierra el día 26, jue-

ves. En el mes de septiembre habrá otras tres adjudicaciones más en esta primera fase. Este año habrá, por tanto, cinco adjudicaciones. Todos los plazos se pueden consultar en la Universidad granadina y en el Distrito Único An-

## Aumenta el número de titulaciones en las que solo hace falta un 5 para matricularse

daluz. Para los estudiantes que hagan la selectividad en septiembre habrá una segunda fase.

Para hacer estas matrículas los alumnos de nuevo ingreso y para el resto de estudiantes de la Universidad granadina el Rectorado ha publicado una resolución en la que se distan las normas para la formalización de la matrícula correspondiente al curso 2012-2013. Todo esto para después no llevarse ningún disgusto. Hay que seguir al pie de la letra estas normas.

En esa resolución, fechada el día 16 de julio, se especifica que las tasas y precios públicos a satisfacer serán los que ha determinado la comunidad autónoma de Andalucía. Asimismo, se establecen todos los plazos y el modo en que se deben aportar esas tasas.

Asimismo, se detalla el número de créditos mínimos a matricu-

lar y modalidades de dedicación que se dividen en estudios de grado en matrícula a tiempo completo, a tiempo parcial y a tiempo reducido. En el segundo ciclo también se dan los detalles así como en planes de estudios en proceso de extinción.

## Matrícula en Internet

El proceso de automatrícula –alumnos a partir de segundo– se abrirá el día 30 de julio y se mantendrá hasta el día 12 de agosto. Se cerrará desde el día 13 de agosto hasta el día 26 del mismo mes, tiempo en que la Universidad granadina estará cerrada, y el segundo plazo irá desde el día 27 de agosto hasta el nueve de septiembre. La adjudicación será el día 12 de septiembre y la aceptación de matrícula desde el día 13 de septiembre hasta el 20.

# Monachil organiza el primer festival de swing celebrado en Andalucía

El parque de los Aragones se ambientará al estilo de los años 20 para acoger este espectáculo gratuito

IVÁN ROMERO

**GRANADA.** El municipio de Monachil albergará el próximo sábado 28 de julio el primer festival monotemático dedicado a la música swing que se celebra en Andalucía. Se trata de una iniciativa del consistorio monachilero que cuenta con la colaboración de la Diputación Provincial y que pre-

tende convertir al pueblo en un referente dentro del circuito internacional de festivales de jazz.

El programa incluye las actuaciones de los grupos granadinos Piccolissima Jug Band, Big Band de Atarfe y Dánzate, que actuará con el catalán Xavier Recuenco. Los Hermanos Pizarro (Radio 3), dos apasionados del swing, pincharán los grandes éxitos del género en la apertura del espectáculo, a las 21.15, y en el cierre, a partir de la 1.45 de la madrugada. El espectáculo será gratuito y tendrá lugar en el parque de los Aragones, en el centro del pueblo de Monachil.

Aparte de la música, la ambientación será otro de los reclamos de la noche: la plaza será decorada al estilo de los años veinte, con adornos, una iluminación especial e incluso una barra temática donde poder disfrutar de los cócteles característicos de aquella época.

## Atracción turística

Se prevé que el festival vuelva a celebrarse en invierno en la estación de esquí de Sierra Nevada para ampliar la oferta cultural del complejo. De esta manera, se tratará de convertir la iniciativa en un motor de dinamización del mu-

nicipio que genere un foco de atracción turística durante todo el año.

La idea de celebrar este festival surgió, según sus organizadores, hace cuatro meses, después de una actuación en el auditorio municipal de la Piccolissima Jug Band, una de las bandas incluidas en el cartel. «El concierto tuvo tanto éxito que nos planteamos llevar a cabo un espectáculo de envergadura, capaz de canalizar y aglutinar al público que demanda este tipo de música», aseguró el alcalde, Félix Rodríguez Salinas, en la presentación del festival en el Palacio de los Conde de Gabia.



La Piccolissima Jug Band, ayer en la presentación del festival. PABLO ALONSO

## PROGRAMA

### Hermanos Pizarro

De 21.15 a 22.00 horas y de 1.45 hasta el cierre del festival.

### Piccolissima Jug Band

De 22.00 a 23.30 horas.

### Danza con Xavier Recuenco y Dánzate Teatro.

De 23.30 a 0.15 horas

### Big Band de Atarfe

De 0.15 a 1.45 horas

**El Ayuntamiento y la Diputación quieren celebrar la versión invernal del festival en la estación de Sierra Nevada**

## «Tratamos de recuperar el swing sin más ambición que hacer lo que nos gusta»

Los mentores del festival analizan las claves de su éxito

I. R.

**GRANADA.** Antonio Fernández, Patricio Caparrós, Jaime Párrizas y Antonio Sánchez lo tienen claro: no son comerciales ni lo pretenden. Han vendido más de mil copias de su primer trabajo, 'Swing juice', han hecho giras nacionales e internacionales y han inspirado el primer festival de música swing en la provincia de Granada, pero no despegan los pies

del suelo y siguen considerándose un grupo independiente, alejado de las tendencias retro que marcan las lista de éxitos.

«Hay mucha gente que nos confunde y nos cataloga como banda 'revival', de estas que tanto triunfan ahora. Nada más alejado de la realidad –aclara el guitarrista Antonio Fernández–. Lo que nosotros tratamos de hacer es recuperar el swing y traerlo hasta nuestros días, mezclándolo y adaptándolo con otros sonidos más actuales de los que también bebemos. No somos unos puristas, ni tratamos de mantener este

estilo inalterado. Queremos desarrollarlo, darle nuevos horizontes».

Suenan bien. Muy bien. Parecen controlar a la perfección los entresijos de una música ajena a la tradición musical granadina, nacida en la Nueva Orleans de principios de siglo XX. ¿Qué les llevó a ella? «El swing, y la música negra en general, otorgan al intérprete una gran libertad creativa –asegura Jaime Párrizas, el percusionista de la banda–. Además es un estilo que, pese a conectar mucho con el público, se ha mantenido fuera de los circuitos comerciales. Quizá esos son los principales alicientes

que explican nuestra pasión por el swing y la decisión de crear esta banda, aunque no son los únicos. Cada uno uno tiene sus propios motivos».

Preguntados sobre la clave de su éxito, los miembros de la Piccolissima no dudan al contestar que todo el secreto está en trabajar muy duro, en dedicar muchas horas al ensayo de los temas y, sobre todo, en vivir con pasión su trabajo. «Hacen falta menos bandas tributos y más grupos que trabajen desde la originalidad. Hay mil cosas por hacer e inventar y público dispuesto a escucharlo», concluyen.

## El consejero de Cultura da por hecho el acuerdo con las orquestas andaluzas

EUROPA PRESS

**CÓRDOBA.** El consejero de Cultura y Deporte de la Junta de Andalucía, Luciano Alonso, da ya por hecho un acuerdo con las cuatro orquestas andaluzas, la Real Orquesta Sinfónica de Sevilla (ROSS), la Orquesta Filarmónica de Málaga (OFM), la Orquesta Ciudad de Granada (OCG) y la Orquesta de Córdoba, para aplicar una rebaja del 5% en sus gastos.

Alonso, que recogió en Córdoba el premio Museo del Año 2012 otorgado a Medina Azahara por el Foro Europeo de Museos del Consejo de Europa, destacó, en primer lugar, que Andalucía es «la comunidad autónoma que tiene más orquestas» y cuya financiación corre a cargo de la Junta «en gran medida y al menos en un 50%».

Ahora, dada la actual coyuntura económica y presupuestaria, «a otras prioridades culturales hemos bajado más el listón, pero en las orquestas hemos bajado el 5% a las cuatro, y les hemos dicho que esa bajada no tiene que ser lineal», de manera que «no tienen que bajarse todos igual. De hecho, los que cobran más en las orquestas pueden hacer un esfuerzo de solidaridad con los que cobran menos».

## El profesor José Ignacio Illana habla del bosón de Higgs en el Parque de las Ciencias

IDEAL

**GRANADA.** El profesor de Física Teórica y de Cosmos de la Universidad de Granada José Ignacio Illana impartirá hoy a las 18.30 h. en el Parque de las Ciencias la conferencia '¿Qué es el bosón de Higgs y por qué es tan importante?'. La entrada es libre hasta completar aforo.

La conferencia trata de aclarar las dudas surgidas a raíz del descubrimiento, hace dos semanas, del llamado bosón de Higgs, por parte del LHC, el mayor acelerador de partículas del mundo. Qué significa este hallazgo, qué implicaciones tiene para la ciencia fundamental y qué sabemos sobre el universo a pequeñas escalas son algunas de las cuestiones que se plantean ahora. El LHC parece confirmar un universo gobernado por la simplicidad y la simetría. Se trata de un importante paso adelante en la incesante búsqueda del ser humano por conocer el porqué de todas las cosas.